
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３回ワークショップを開催しました！ 

平成 28 年 3 月 13 日（日）に長穂公民館において長穂地域モデル事業の第３回ワー

クショップが開催されました。今回のワークショップは、早朝から地域清掃活動が行わ

れたため、いつもより３０分遅い 10 時からの開催でした。 

当日は、地域の皆さん３１名を含む総勢５５名でワークショップを行いました。詳し

くは次のページを！！ 

第４回ワークショップのご案内 

日時：平成２８年４月１７日（日）９時３０分～１１時３０分 

会場：長穂公民館２階 大講座室 

内容：「私たちの拠点施設、○○だったらいいね」（予定） 

৬पम、ઃのेअऩଳ点ऊらकっऎयら॒ऩओਔৄ॑いただऎदघ؛ 
 

 

 

 

第４回からの参加も大歓迎です♪♪♪♪参加希望・欠席に関する連絡先：長穂支所（88-0401） 

開始時間の１０時になり、まず冒頭に長穂公民館からの嬉しい報告がありました。 

『長穂公民館が優良公民館として全国表彰！』 

文部科学省では毎年、全国の公民館のうち、特に事業内容・方法等に工夫をこらし、

地域住民の学習活動に大きく貢献していると認められるものを優良公民館として表彰

しています。このたび長穂公民館での取組みが評価され、表彰を受けました。今回表彰

されたのは全国で７７館あり、その中の１館に選ばれたのです。 

長穂公民館と長穂地域の皆さん、おめでとうございます！！ 
 

◇施設のありよう、こうあってほしい ◇施設に対する思いや期待 

◇施設にあるとよい機能       ◇施設で行われるとよいこと 

◇施設に必要な部屋や空間、間取り  ◇施設をこう使いたい 

◇施設の設計や運営などで大切にしたいこと など 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

嬉しい報告の後は、ワークショップの始まりです。 

まず、本日の流れについて総合ファシリテーターの上野が説明した後、 

『公共施設再配置に向けた夢プラン事業に関するアンケート』を実施しました。 

このアンケートは、長穂地域が既に 3 年前に作成し、実施してきた夢プランを、「公

共施設の再配置」の取組みに生かしていくため、皆さんの意見を伺うために行いました。 

アンケートの結果については、事務局が集計し、次回のワークショップで報告すると

ともに、長穂地区夢プラン実行委員会でも、これからの取組みの参考資料として活用さ

れる予定です。 

【第３回ワークショップのプログラム】＜３月１３日（日）１０時～１２時＞ 

◇公共施設再配置に向けた夢プラン事業に関するアンケート 

◇中山間地域振興プロジェクトについての説明 

◇第２回ワークショップのおさらい 

◇グループワーク 

「長穂らしい」地区のあり方や目指す方向性を表すキーワード・キャッチフレーズ

を考える 

◇グループ発表 

◇ふりかえり、わかちあい 

◇今日のまとめ 

配布したアンケート 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて『中山間地域振興プロジェクト』について、市の取組みを、中山間地域振興室

の清水が説明しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中山間地域振興プロジェクト（Ｈ中山間地域振興プロジェクト（Ｈ中山間地域振興プロジェクト（Ｈ中山間地域振興プロジェクト（Ｈ22222222 年度～Ｈ年度～Ｈ年度～Ｈ年度～Ｈ26262626 年度）年度）年度）年度）    

目標：多様な主体の知恵と力の結集による 

「人・自然・経済が循環する活力あふれる中山間地域」の実現 

 ◆重点施策（4 項目） 

 ◇持続可能な地域の運営体制づくり持続可能な地域の運営体制づくり持続可能な地域の運営体制づくり持続可能な地域の運営体制づくり 

 ◇安心して誇りをもって暮らせる地域づくり（鳥獣害対策など） 

 ◇生活・産業基盤の整備（道路整備、ほ場整備事業など） 

◇地域資源を生かした好循環づくり（特産品づくり、交流の場づくりなど） 

持続可能な地域の運営体制づくりの実現のための重点プロジェクトを、 

 ◇地域コミュニティ再生・強化 ◇地域のゆめ応援体制づくり 

 ◇地域の主体性を尊重する仕組みづくり 

とし、具体的には「夢プランの策定・実践」や「頑張る地域のネットワーク構築」により、中山

間地域初の周南の新しいまちづくりシステム構築に取り組んでいます。 

◇持続可能な地域運営     ◇地域の暮らしを守る 

◇地域の絆と誇りの強化    ◇地域資源を次世代に継承 

地域コミュニティ（地域力）の再生・強化 

地域の夢プラン 

・地域のあるべき将来像（夢）の実現を図る地域独自・手作りの振興計画 

・小学校区など一定の機能や規模を有する枠組みの中で、話し合いを通じて地域の

将来像やその実現を図る具体的な取り組み等を定めたもの 

中山間地域振興の方向（Ｈ中山間地域振興の方向（Ｈ中山間地域振興の方向（Ｈ中山間地域振興の方向（Ｈ2222７年度～Ｈ３２年度）７年度～Ｈ３２年度）７年度～Ｈ３２年度）７年度～Ｈ３２年度）    

  目標①：人口減少・少子高齢化が進展する中においても安心して誇りを持って 

暮らし続けられる地域を創ります 

  目標②：ひと・自然・経済が循環する活力あふれる地域を創ります 

◆市の基本方針：持続可能な生活圏づくり 

 【具体的な取り組み】 

  ◇生活交通整備 ⇒ ネットワーク化（公共交通再編） 

  ◇生活拠点施設整備 ⇒ コンパクト化（公共施設再配置） 

  ◇夢プラン策定・実践活動推進 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

次は、旧翔北中学校の今後の活用方法について、説明を行いました。 

これは、以前に「旧翔北中学校の今後の活用方法はどうなっているのか」との意見があっ

たためで、この場を借りて説明を行いました。 

【旧翔北中学校を利活用して実施する事業概要】 

◆Ｈ27 年 7 月 

中山間地域をより活性化を促進させるための取組みが出来る事業者を公募し 

(株)NOBUSHI GRAPHICS ノブシグラフィックスが選定された。 

 

 

 

 

 

 

 

◆開業にあたって新たに法人を設立 
  

 

 

 

 

◆事業概要（旧翔北中で行う主な事業） 

 

 

 

 

 

 

◆事業予定 

 

【事業内容】 

企業のﾄｰﾀﾙﾌﾞﾗﾝﾃﾞｨﾝｸﾞ、販促ｺﾝｻﾙﾃｨﾝｸﾞ、ｸﾞﾗﾌｨｯｸﾃﾞｻﾞｲﾝ、商品開発、Web 制作等 

【事業実績】 

大手ﾒｰｶｰ（ﾊﾟﾅｿﾆｯｸ）のｼｮｰﾙﾑﾃﾞｻﾞｲﾝ、製品ﾃﾞｻﾞｲﾝ、県内ﾎﾃﾙ・結婚式場等の店舗ﾃﾞｻﾞｲﾝ 

ﾌﾘｰﾍﾟｰﾊﾟｰ「ARTY」発行、大道理地区の各種ﾃﾞｻﾞｲﾝ、萩まちじゅう観光ﾊﾟﾌｫｰﾏｰﾂｰﾙ制作等 

【会社名】   株式会社 Shunan Creative Center（ｼｭｳﾅﾝ ｸﾘｴｲﾃｨﾌﾞ ｾﾝﾀｰ） 

【所在地】   山口県周南市大字長穂 1435 番地の 1 

【設立年月日】 平成 27 年 11 月 25 日 

◇マンガ塾運営・デザイン塾の運営、プロの漫画家やデザイナーの養成、 

まんが家を育成・輩出するﾌﾟﾛﾀﾞｸｼｮﾝの運営 

◇デザインコンサルティング、商品開発・ブランド化・販売促進等の業務受託 

◇全国への商品ＰＲやインターネットによる商品販売システムの構築・販売 

◇地域産品を使った自社ブランド商品の開発・販売 

◇地域情報発信紙創刊など 

◇Ｈ28 年 3 月末 マンガ塾塾生募集開始 

◇Ｈ28 年 6 月 マンガ塾開講、情報誌発行等、業務を随時拡大 



 

 

 

 

  

【グループワーク】 

 今回のグループワークのテーマはこちらです。 

 

 

 

 

前回のワークショップで出された長穂の良いところや気になるところ、その課題や対策を参

考にしながら話し合いを行いました。 

皆さん、前回のワークショップでグループワークを経験しているためか、はじめから和気あ

いあいとした雰囲気で話し合いが進みました。 

「長穂らしい」地区のあり方や目指す方向性を表す 

『キーワード・キャッチフレーズ』を考える 



その後、グループ発表を行いました。 

発表の間も絶え間なく笑い声が聞こえるなど、和やかな雰囲気の中で進められました。 

    

検討の結果、キーワードとして、 

◇自然 ⇒ ホタル、カジカガエル、自然、四季の美しさ 

◇農業・特産品 ⇒ お米がおいしい 

◇伝統文化 ⇒ 龍文寺、念仏踊り 

◇コミュニティ ⇒ 青年部の活動、人がいい、仲が良い、まとまりがある 

◇行事・イベント ⇒ ホタル祭り、どろんこ祭り 

◇交通 ⇒ 交通アクセスが良い（国道３１５号が通っている） 

といったことが出されました。 

こういったキーワードや前回のワークショップで出された長穂の良いところや気になる

ところ、その課題や対策が、今後の公共施設の再配置の議論に反映していくことになります。 

各グループで話し合われ、発表された内容は次のとおりです。  



＜各グループワーク結果＞ 

  



 


